

## Le logis abbatial

Classée Monument historique avec l'ensemble de l'abbaye Saint-Jean en 2008.

Le logis abbatial (ou maison des abbés) fut construit à partir du XIII<sup>e</sup> siècle sur les vestiges d'une villa romaine (grande propriété rurale) sans doute établie au III<sup>e</sup> siècle avant d'être agrandie et décorée entre le IV<sup>e</sup> et le VII<sup>e</sup> siècle.



Le site antique, fouillé entre 1957 et 1966, semble avoir connu une occupation continue jusqu'au début du Moyen Âge. Constitué à l'origine de deux ensembles distincts réunis postérieurement par un péristyle, il est le fruit d'aménagements successifs.

Aujourd'hui, les vestiges de cette demeure aristocratique romaine sont constitués de pièces de réception, de thermes privés, d'un hypocauste et de mosaïques caractéristiques de l'École d'Aquitaine.

